

# Vortrag über die Jesuiten

**Rastatt (BNN).** Jesuiten und ihre Mission“, lautet der Titel eines Vortrags von Johannes Werner, der am Montag, 10. Februar, ab 19 Uhr im Gemeindehaus von Heilig Kreuz/Rastatt stattfindet. Zum Selbstverständnis der Jesuiten gehörte es, dass sie unerschrocken, aber, sofern das überhaupt möglich war, mit Sprache und Sitte des Landes etwas vertraut, sich auf den Weg machten, heißt es in einer Mitteilung des veranstaltenden katholischen Bildungswerks. Sich in das 'Reich der Mitte zu wagen oder in das abgeschottete Japan erforderte robuste körperliche und geistige Fitness und ein großes Maß an Gottvertrauen. Neben den körperlichen Strapazen hatte man es mit einer philosophisch geschulten Elite zu tun, denen europäisches oder gar christliches Gedankengut seltsam vorkam.

Trotz großen Misstrauens und spürbarer Skepsis seitens der Herrschenden gelang es dennoch einigen Jesuiten, das Vertrauen oder zumindest die Duldung der jeweiligen Herrscher zu gewinnen. In China am Kaiserhof als Astronomen, Geografen, Maler, Architekten oder Mathematiker, in Japan als Gründer einer christlichen Gemeinde. Abgerundet wird der Vortrag durch einen Blick auf die Jesuiten-Mission in Lateinamerika, die sich völlig anderen Widrigkeiten stellen musste. Zu diesem Vortrag lädt das katholische Bildungswerk ein. Der Eintritt ist frei, eine Spende ist jedoch willkommen.